
ИСТОРИЧЕСКАЯ
С Е С С И Я

Двадцатого сентября в Нью-Йорке, в зда
нии Организации Объединенных Наций от
крылась очередная сессия Генеральной Ас
самблеи ООН.

На сессии присутствуют делегации 82 
стран—членов ООН. Делегацию Советского 
Союза возглавляет Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев, делегацию 
УССР—Н. В. Подгорный, делегацию БССР 
— К. Т. Мазуров.

В зале заседаний сессии — делегации 
Чехословацкой Социалистической Республи
ки во главе с А. Новотным, Румынской На
родной Республики во главе с Г. Георгну- 
Деж, Польской Народной Республики во 
главе с В. Гомулкой, Венгерской Народной 
Республики во главе с Яношем Кадаром, На
родной Республики Болгарии во главе с Т. 
Живковым, делегацию Народной Республики 
Албании возглавляет М. Шеху, Федератив
ной Народной Республики Югославии — 
И. Тито, делегацию Республики Кубы воз
главляет Ф. Кастро. В связи-с сессией в Нью- 
Йорк прибыл президент Объединенной Араб
ской Республики Г. А. Насер. Делегации 
многих стран Азии и Африки возглавляют 
главы правительств. Ожидается прибытие 
президента Индонезии Сукарно, президента 
Гвинеи Секу Туре, премьер-министра Индии 
Д. Неру и других глав государств и прави
тельств.

Делегацию США на сессии возглавляет 
государственный секретарь Гертер, делегацию 
Англии — министр иностранных дел Хьюм.

В предварительной повестке дня сессии 
около ста вопросов. Важнейший из них — 
о всеобщем и полном разоружении — внесен 
Советским Союзом.

На сессии присутствуют две тысячи пред
ставителей печати, радио и телевидения де
сятков стран мира. Около здания ООН тол
пы людей, с нетерпением ожидающих ново
стей из зала заседания.

Н. С. Хрущев остается в центре внима
ния участников сессии и многочисленных 
представителей прессы, освещающих ход ее 
работы. Корреспонденты и фотографы непре
рывно следуют за ним, куда бы он ни по
шел...

Глава советской делегации входит в зал 
заседания Генеральной Ассамблеи и садится 
за стол советской делегации.

В связи с принятием новых членов в ООН 
изменился порядок расположения делегаций 
в зале заседаний. Стол советской делегации 
теперь оказался в самом центре зала. К 
Н. С. Хрущеву подходят главы многих дру
гих делегаций. Глава индийской делегации 
Менон приветствует Н. С. Хрущева и бесе
дует с ним. Затем они вместе фотографиру
ются. В течение продолжительного времени 
Н. С. Хрущев разговаривает с членами юго
славской делегации, стол которой теперь на
ходится рядом со столом советской делега
ции.

В числе других к главе Советского прави
тельства подходят главы делегаций Боливии, 
Уругвая и Сомалийской Республики. С по
стоянным представителем Боливии в ООН 
Тамайо у Никиты Сергеевича произошел 
краткий разговор. Давайте будем торговать, 
сказал Н. С. Хрущев. У вас много олова. 
Мы могли бы его покупать и поставлять 
вам оборудование для добычи и обработки 
руды. Все это хорошо, ответил Тамайо, но мы 
слаборазвитая страна. Это не вина Боливии, 
а вина других, заметил Н. С. Хрущев. Та
майо довольно растерянно ответил, что это 
верно.
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В Б Р И Г А Д Е  ИХ  
ШЕСТНАДЦАТЬ

мольцы ею. Ведь в любое 
время здесь можно от
дохнуть, почитать книгу.

Строже стали 
ситься в бригаде 
работе. Создали 

Згонник. А когда пришли си1°  по проверке

отно- 
и к 

комис- 
сдаю- 
Нача- 
борь-

В бригаде их шестнад  х___
цать. Работают они вмес- на следующее утро, то Щихся объектов, 
те вот уже более двух только и можно было ли комсомольцы и 
лет. Почти все приехали слышать: «Соревноваться бу за экономию материа- 
на стройку по комсомоль- с ними, бесспорно, ра- лов- А на очередном ком- 
ским путевкам. У всех бы- новато, но стремиться сомольском  ̂собрании все 
ло желание начать тру- быть похожими на них решили пойти учиться, 
довую биографию именно нужно». Вскоре по стройке раз-
здесь, на стройке. Вечером состоялось неслась радостная весть:

Обучали новичков за- комсомольское собрание, бригаде Анны Згонник 
ботливо. У одних полу- Анна Згонник предло- присвоено звание коллек- 
чалось лучше, у других жила начать бороться тива коммунистическо- 
—чуть похуже. Самим за звание бригады ком- го тРУДа - В тот день де- 
смешно было смотреть, мунистического труда. Ее пушки получили много 
как буграми ложился ра- предложение было ветре- поздравлений от строи- 
створ на стены. чено молчанием. Брига- телей. А перед оконча-

Мастерство пришло дир даже растерялась. нием смены собрались 
как-то незаметно. Внача- «Неужели не хотят, — все вместе. Волнуясь, 
ле похвалил мастер, поз- подумала она, — или бригадир сказала: 
ж е—прораб. Поверили де- опять не верят в свои — Доверие нам оказа-
вушки в свои возможно- силы?» ли большое. Постараем-
сти. И уже не слышались — Конечно, согласны, ся же с честью нести вы- 
неуверенные голоса: «Не — первой заговорила Ва- сокое звание, 
справимся, не научимся», ля Гольцова. — но я,
Теперь больше говорили например, не знаю, с че- 
о том, чтобы ежедневно го начинать, 
выполнять задания, да о — Как с чего? Лучше
том, что пора равняться работать, лучше жить, 
на передовых строителей. Быть первыми во всем,

—сказала Зина Алехина.
— Давайте организу

ем красный уголок, — 
предложило сразу не
сколько девушек. — Ви
дали, какой в бригаде 
Баженовой?..

Предложений поступи
ло много. Обо всех нуж
но было как следу-

Э. УГЛИКОВА.
Трест №  6.

Сергей Пузырев трудит
ся в заготовительном цехе 
депо Московка. Его знают 
здесь как одного из опыт
ных токарей. Сменные про
изводственные задания он 
выполняет на 200 — 220 про
центов. Товарищи по ра
боте оказали Сергею боль
шую честь, избрав его сво
им групоргом.

Фото П. Чебоксарова.

Как-то среди девушек 
зашел разговор о брига
де коммунистического 
труда Марии Баженовой. 
Об этом коллективе шту
катуры слышали много. 
А теперь девушки реши
ли сходить туда и под
робней расспросить пе
редовиков.

В одно из воскресений ет подумать, а главное — 
знатная бригада ветре- претворить в жизнь, 
чала гостей. Девушек Дел у девушек стало 
интересовало здесь бук- значительно больше. Поч- 
вально все. Побывали ти ежедневно приноси- 
они в чистых, уютных ли штукатуры на строй- 
комнатах, в красном угол- ку книги. Их уже стало 
ке. Но больше, конечно, так много, что некуда бы- 
говорили о строительной ло класть. Вот тогда-то 
работе. Много полезного и решили создать в 
переняли в тот день шту- бригаде свою библиотеку, 
натуры бригады Анны Очень гордятся комсо-

Многоэтажный дом— 
за сорок дней

Часто, подъезжая на троллейбусе к конеч
ной остановке в городке Нефтяников, от пас
сажиров можно услышать:

— Смотрите, дома-то, как грибы, растут!
И действительно, напротив строящегося 

здания автодорожного института высятся два 
готовых громадных дома, а рядом с ними 
буквально не по дням, а по часам растут 
этажи еще двух зданий. Две недели назад 
это была экспериментальная строительная 
площадка. А сейчас уже закончился период 
освоения нового прогрессивного крупнопа
нельного способа строительства жилых зда
ний. Если первый дом был собран за четыре 
месяца, то второй в рекордно короткий срок 
— за 40 рабочих дней.

Строительство новым способом ведет вто
рой трест.

ОПИРАЯСЬ НА АКТИВ

Нина Хайленко — мастер производства мороже
ного. Она работает на Калачинском маслокомбинате. 
Свой успешный труд девушка сочетает с учебой в ве
черней школе. Кроме того, Нина активно участвует В 
нонцертах художественной самодеятельности.

Фото Э. Савина.

Опора на актив, на ши
рокие массы молодежи 
является основным прин
ципом работы райкомов 
ВЛКСМ.

Нынче на районной 
комсомольской конфе
ренции мы решили из 
числа лучших активистов 
создать при райкоме 
ВЛКСМ постоянно дей
ствующие комиссии и по
ручить им вести опреде
ленные участки комсо
мольской работы.

Культурно - массовую 
комиссию возглавила ин
структор райкома КПСС 
Александра Дунина, физ
культурную — спортсмен- 
разрядник, учитель Лю
бинской средней школы 
Леонид Веревкин. От
ветственным за работу 
комиссии по повышению 
общеобразовател ь и or о 
уровня молодежи был 
выбран учитель Любин
ской средней школы Ми
хаил Гуров.

Комиссии о ^ за л и  рай
кому ВЛКСМ большую 
помощь в работе.

Члены культурно-мас
совой комиссии готови
ли вопросы на бюро рай

кома, проверяли работу 
Любино - Малоро с с к о й 
сельской библи о т е к и ,  
Масляновского сельеко- 
гр клуба, Камышловской 
библиотеки. Недаром в 
культурно-массовой ко
миссии были лучшие биб
лиотекари района Вален
тина Шелегина, Любовь 
Берлякова — они смогли 
не только проверить биб-

ПОСТОЯННЫЕ комиссии- 
ХОРОШИЕ помощники

колхоза имени Розы Люк
сембург.

Особенно много сде
лала культурно-массовая 
комиссия для налажива
ния работы красных угол
ков.- Члены комиссии по
бывали в ста восьми 
красных уголках ферм и 
бригад, помогли лучше 
оформить их. В бригаде 
колхоза «Власть Сове-

лиотеки, но и оказать по
мощь их работникам, 
дать им советы.

Член культурно - мас
совой комиссии, художе
ственный руководитель 
Любинского районного 
Дома культуры Тамара 
Коновалова помогла соз
дать в районе новые кол
лективы художественной 
самодеятельности. На 
районном смотре непло
хо выступили созданные 
недавно хоры молоде
жи консервного завода и

тов», в артелях «Ленин
ский путь», «Память Ки
рова», «Россия» были 
вновь созданы красные 
уголки.

Физкультурная комис
сия принимает участие 
в организации всех спор
тивных мероприятий. С 
ее помощью возникли 
новые спортивные кол
лективы или секции. Так, 
в Северо-Любинском сов
хозе были организованы 
лыжная и тяжелоатлети
ческая секции.

Комиссия по повыше
нию общеобразователь
ного уровня молодежи 
стремилась к тому, что
бы помочь юношам и де-i 
вушкам поступить в шко
лы, техникумы. Летом со
рок семь молодых работ
ников сельского хозяй
ства сдали экзамены в 
заочный сельскохозяйсй 
венный техникум. Кол*
лектив учителей Любин
ской средней школы взяА 
шефство над учебой мо
лодежи промартели име-! 
ии Кирова. Члены ко
миссии помогли хорошо 
наладить учебу молоде
жи на заводе поршне
вых пальцев.

Там, где поработали
постоянно действующие 
комиссии р а й к о м а  
ВЛКСМ, оживилась куль
турно-массовая и спор
тивная работа, лучше 
стало обстоять дело с 
учебой молодежи. Ко
миссии уже оказали рай
кому ВЛКСМ огромнук* 
помощь.

М. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь Любинско
го райкома ВЛКСМ,



ЧЛЕНЫ бюро Ир
тышского райко
ма ВЛКСМ собра

лись подвести итоги со
ревнования номсомоль- 
ско-молодежных агрега
тов на уборке урожая.

— Слово предостав
ляется секретарю коми
тета • ВЛКСМ Октябрь
ского совхоза Сергею 
Бакмаеву, — сказала 
Надя Логинова, секре
тарь райкома. Сергей 
стоял и мял в руках кеп- 
*У.~

— Мне нечего сооб
щить, — вдруг промол
вил он.

— Да, нечего, — по
вторил Сергей. — Комсо
мольске - молодежные аг
регаты были раньше соз
даны, а теперь, когда 
большинство механиза
торов переключилось на 
подбор валков, они рас
пались...

Но, перехватив строгий 
взгляд секретаря райко
ма, Сергей заключил:

— Если бюро райкома 
настаивает, если это нуж
но (?), мы подведем ито

ги за двадцать дней сен- 
1яб]5я..,

Члены бюро были воз
мущены. Они Со всей 
Серьезностью стали дока
зывать, что гласность и 
сопоставимость резуль
татов труда — движу
щая сила соревнования.

Со стороны 
о з и р а я
Вслед за Сергеем^сооб- 

щение по итогам сорев
нования делал секретарь 
комитета ВЛКСМ При
станского совхоза Нико
лай Карпенский, который 
учел опыт Сергея Бак- 
маева и, чтобы не тянуть 
время, коротко заявил:

— Я не знаю, сколь
ко молодежных агрегатов 
в нашем совхозе...

Посовещавшись, чле

ны бщро решили перене
сти заседание по подвё-. 
дению итогов соревнова
ния на 21 сентября..* 
Выл дан строжайший на
каз всем секретарям ком
сомольских организаций: 
составить списки членов 
молодежных агрегатов,-, 
во всех хозяйствах под
вести итоги соревнования 
и представить эти дан
ные в райком.

Больше месяца идет 
уборка урожая в Иртыш
ском районе. Сотни юно
шей и девушек самоот
верженно трудятся на по
лях. А вот райком ком
сомола все еще не опре
делил своей роли в бит
ве за хлеб. Здесь преда
но забвению одно из са
мых мощных средств по
вышения производитель
ности труда на хлебо
уборке — социалистиче
ское соревнование.

Это значит, что в своей 
работе райком упустил 
самое главное...

И. КАВЕРА, 
инструктор обкома 
ВЛКСМ.

Константиновсная ферма Черемновского совхоза. 
Отлично работает на уборке урожая лафетчик комсо
молец Александр Пузанов. Ежедневно он выпол
няет нормы выработки на 250 — 300 процентов. На 

нимке: агроном Валентина Работнева проверяет наче- 
тво работы Александра Пузанова.

Фото А. Долгополова.

НАШЕ СЛОВО- 
ДЕЛУ ПОДСПОРЬЕ

— Дее веселые подружки пропоют сейчас 
частушки... бойко неввтся со сцены. И в зале 
устанавливается какая-то по-особому чуткая ти
шина. Кому-то сегодня достанется? Кого похва
лят? И, словно отвечая зрителям, девчата задор
но запевают:

Кони топчутся в посевах,
То в пшенице, то в овсе,
А Илья Фроленко, конюх,
Сладко спит на полосе.

Еще не умолк взорвавший тишину смех, 
а бойкие девичьи голоса уже начинают следую
щий куплет:

Гриша Штыков по деревне 
Целый день шатается.
На колхозную работу 
Редко появляется.

Не знаю, были ли в этот вечер в клубе де
ревни Горкушино И л ь я  Фроленко и  Григорий 
Штыков, но настроение зрителей явно говорило 
не в их пользу.

Так же встречали нашу агитбригаду и в дру
гих местах.

Мы старались в своих концертах не только 
критиковать лодырей, отстающих. Ведь в каж
дом хозяйстве куда больше передовиков, ува
жаемых всеми людей. Их-то и отмечали мы в 
приветственных стихах. На первом отделении 
Селивановско§о совхоза, к примеру, мы отмети
ли трактористов Якова Головатюка, Василия 
Фролова, лафетчиков Ивана Ткачева и Николая 
Коновалова.

Стихи, частушки сочиняем мы все вместе. 
Времени всегда бывает мало. И тут уж, ко
нечно, приходится мириться с негладкой риф
мой, шероховатым стилем. И зрители прощают 
нам эти• мелкие недочеты. Лишь бы слова бы
ли меткие, точные, задористые!

Во многих хозяйствах побывали мы уже с 
начала уборочных работ. Понравились наши 
концерты и членам сельхозартелей имени Ди
митрова, сПамять Ленина», «Советская Россия» 
и рабочим Селивановского совхоза. Много таких 
же интересных встреч нас ждет и впереди. В 
этот ответственный для села период наша агит
бригада должна дать не менее 30 концертов.

Перед началом наших концертов секретарь 
райкома ВЛКСМ Анатолий Шныр читает лек
цию о славном движении разведчиков будущего. 
Проводим мы в деревнях и другую агитмассо
вую работу, выпускаем «молнии», «боевые лист
ки», помогаем в оформлении полевых станов.

Состав агитбригады у нас небольшой. Но 
все мы — и массовик нашего Дома культуры 
Нина Наумович, и работник Москаленского во
енкомата Николай Николаевич Хлебников, и 
преподаватель средней школы Александр Василь
евич Аболмасов, и самые молодые артисты — 
учащиеся средней школы Володя и Валя Гра- 
бовские — хотим помочь труженикам полей в 
их большом, неоценимом труде.

М. ТЕРЛЕЕВА,
художественный руководитель Москаленского
Дома культуры.

ЕТЕР усиленно раз-, 
гонял остатки обла
ков, и сквозь тон

кую туманную пелену уже 
просвечивал диск солнца. 
Накануне прошел дождь, 
но ветер уже выветрил 
поля, и если нельзя было 
вести подборку валков, то 
косить пшеницу на свал 
можно вполне. Однако, не
смотря на полдень, в 
бригаде косил только один 
агрегат тракториста Ива
на Исаева.

Комсомолец Евгений 
Халявко работает на ла
фете первый год, но его 
в колхозе хвалят: хоро
шая хватка у парня, если 
возьмется по-настоящему, 
горы пшеницы может за 
смену намолотить. Горы— 

это хорошо, но когда от 
«сверхскоростной» работы 
страдает качество — 
очень плохо.

Быстро мчит по полю 
ведомый опытной рукой 
трактор. За ним, подпры
гивая на рытвинах, летит 
лафет. Миг — и агрегат 
описал огромную дугу. 
Вот он уже делает разво
рот и мчится дальше, ос
тавляя за собой длинный 
хвост валнов.

Один из нас вынимает 
из кармана припасенный 
заранее сантиметр и тща
тельно замеряет высоту 
среза. 21 сантиметр! Про
ходим несколько шагов: 8! 
Еще дальше — 23 и так 
далее.

Поле неравное — это 
видно сразу. И не только 
нам, но и механизаторам. 
Однако они не сочли для 
себя обязательным перез

Андрей Гслубенно после 
окончания десятилетки по
шел работать в Черлакское 
автохозяйство. Первое вре
мя он был слесарем, потом, 
как и отец, решил стать 
шофером.

Нынешней осенью оба 
они работают на вывозке 
зерна. Вначале на Досну 
почета был занесен отец— 
Федор Митрофанович Го. 
лубенко, а двумя днями 
позже рядом с именем от. 
ца появилось имя сына* 
комсомольца.

Только за одну декаду 
на машине ЗЧС-150 Андрей 
перевез 335 тонн зерна и 
340 тонн силосной массы, 
сделав 6.745 тонна-километ
ров. В автохозяйстве ком
сомолец Голубенно считает
ся одним из лучш их среди 
молодых водителей.

П. БОРОДИХИН.

«А какое сегодня число?»
строить в связи с этим 
работу. Ка% же!

— 30 га отмахаешь — 
даешь 60 рупий, — хва
лится Евгений.

И он действительно 
«отмахивает» по 30, 32, 
34 гектара в день на сво
ем лихом коне-лафете. 
Всего и полотно-то одно 
порвал, не то, что сосед, 
который «третье прикан
чивает». И ни разу не 
подсказал ему никто, а 
самому и в ум не при; 
шло другое сравнение.

Трудится в колхозе име
ни Ленина того же Азов
ского района на таком же 
точно лафете комсомолец 
Сарибай Малякугов. Мо
жет быть и не обогнал 
он по выработке Евгения, 
а все-таки переходящий 
вымпел райкома ВЛКСМ 
за последнюю пятидневку 
присужден ему. Почему?

Не за «рупии» старает
ся передовой лафетчик, 
не лихим скакуном чувстз 
вует себя на поле, а от
ветственным человеком и 
комсомольцем.

Встречаются и на его 
пути неравные поля, осо
бенно на весновспашке.

Но он умеет приноровить 
свой лафет к поверхности, 
считает, что лучше здесь 
затратить больше време
ни, снизив скорость, зато 
выиграть в другом: не
оставить зубы лафета в 
земле, не испортить пше
ничного колоса.

Но о своем собрате 
Евгений Халявко не слы
хал. Он даже затрудняет- 
ся ответить сразу, какое 
сегодня число. И только 
подумав, неуверенно отве
чает:

— Семнадцатое?
Агитатора здесь на по

ле не встретишь. И это 
большое упущение в ра
боте комсомольского ко
митета сельхозартели.

Сколько убрано в хо
зяйстве зерновых? Как 
идет подборка? Что де
лается у соседей? Есть 
ли передовики в районе? 
Ничего этого не знают Ев
гений и его друзья из пя- 
той бригады колхоза име
ни Тельмана.

С ВОИ рейд мы за
кончили к вечеру. 
За это время выяс

нили мало утешительно
го. На отделении 1800

гектаров посевов. С 3 
сентября началась массо
вая подборка хлебов. И 
хотя погода все это вре
мя стояла подходящая,, 
подобраны валки здесь до 
17 сентября всего лишь с 
350 гектаров. Не вся 
пшеница и скошена. Воз
ле стана пятой бригады 
колхоза целыми днями на 
валках преспокойно па
сется лошадь, Смотрят 
на нее люди, посмеива
ются:

— Пусть успевает. 
Отойдет скоро коту мас
леница.

Четыре комбайна, ра
ботающих на обмолоте 
зерна, намолотили за 
день 16 сентября 19 тонн., 
А в иные дни их произво
дительность не исчисляет, 
ся и одним килограммом.

...В райком члены 
бригады вернулись пону
рыми. И здесь на столе 
увидели сводку, передан
ную из колхоза. «Лафет
чик Е. Халявко за три 
последних дня скосил 
90 га пшеницы», прочи
тали первую строку и пе
реглянулись. Каких-ни
будь полчаса назад сам 
Евгений назвал нам дру
гое число. Смотреть свод
ку дальше не захотелось.

Рейдовая бригада: 
Б. ЛОКОТЧЕНКО, 

Н. ЛЕВШУНОВ, 
Г. КРЮКОВ, 

Э. ХАРЛАНОВА.

Тракторист, комбайнер, шофер. Этими тремя спе
циальностями хорошо овладел комсомолец Василий Та- 
баченно из колхоза «40 лет Октября» Кормиловского 
района. Поэтому не случайно Василия можно видеть 
всегда там, где его труд более нужен. Сейчас он ус
пешно трудится на перевозне зерна нового урожая.

Фото Э. Перфильева.

С е к р е т а  н е т
Неноторые механизато. 

ры рассуждают так: «Ес
ли прошел с утра дождь, 
незачем уж е в этот день 
выезжать в поле»...

Иначе думает Михаил  
Литвинов — знатный ком
байнер М ангутского совхо
за. Он, например, считает, 
что в любую погоду не 
должно быть простоев да
ж е продолжительностью  
пять минут. А порою  
время уходит на разгово
ры с управляющим фермой 
или инженером: они час
тенько подъезжают к аг
регатам, останавливают и 
вместо того, чтобы корот
ко отдать каное-либо рас
поряжение, ведут разговор 
по двадцать —тридцать ми
нут...

Без остановон сначала и 
до конца светового дня 
работает Михаил. Поэтому 
и норму перевыполняет в 
два раза! Как видите, в 
его успехе нет нинаного  
сенрета.

В. ТР УШ , 
селькор.



ЕЩЕ РАЗ ВСЕ ПРОВЕРИТЬ
К НАЧАЛУ ЗАНЯТИЙ В КОМСОМОЛЬСКОЙ ПОЛИТСЕТИ

Г С каждым годом у нашей молодежи растет 
тяга к учебе, к пополнению знаний, стремление 
повышать свой профессиональный, общеобразо
вательный и идейно-политический уровень.

Круж ки  комсомольского политпросвещения, 
в которых скоро начнется новый учебный год,— 
лучшие помощники молодежи в деле политичес
кого образования.

Пропагандисты кружков стараются держать  
своих слушателей в курсе важных событий ж и з
ни страны и международных событий, учат раз
бираться в вопросах истории, философии, по
литэкономии, экономики промышленности и 
сельского хозяйства. В сети комсомольского 
политпросвещения много интересных кружков, 
и каждому юноше, каждой девушке дана полная 
возможность заранее -продумать и решить, в ка
ком круж ке они будут нынче заниматься. Задача 
ж е комитетов комсомола заключается в том, 
чтобы помочь юношам и девушкам выбрать 
круж ок, подобрать кадры пропагандистов.

Считанные дни остались до начала занятий  
в круж ках  комсомольского политпросвещения. 
Редакция обратилась к работникам городских 
и сельских райкомов ВЛКСМ с вопросами: все
ли готово к началу занятий в политсети, в ка
ких кр уж ках  будет заниматься нынче молодежь. 
Вот что нам ответили из райкомов ВЛКСМ...

АЛЛА ТАЗЕЕВА, 
секретарь Сталинского 

райкома ВЛКСМ:

— Когда комплекто
валась сеть комсомоль
ского политпросвещения, 
то многие юноши и де
вушки пожелали зани
маться в кружках «Ком-

пропагандистов комсо
мольского политпросве
щения.

АНАТОЛИЙ МАКАРОВ, 
инструктор Центрального 

райкома ВЛКСМ:

— Больше половины 
комсомольцев района 
изъявило желание посе
щать те или иные поли
тические кружки. Сто 
пятьдесят три человека 
будут изучать марксист
ско-ленинскую теорию 
самостоятельно. Семьде
сят пять человек посту
пило в вечерний универ
ситет марксизма-лениниз
ма.

На Сибзаводе, в арте
ли «Художественные из- 
делия»> на фабрике «Го
ловные уборы», швейной 

клубе лекции, демонстра- фабрике №  2 с 3 октяб- 
цию кинофильмов.

ТАМАРА МОМОТ, 
зав. общим сектором 
Павлоградского рай

кома ВЛКСМ:

— Комсомольская по
литсеть в районе уком- 

мунизм. — практическая плектована полностью, 
задача* нашего поколе-. Каждый юноша, каждая
ния». Мы шли навстречу 
этим пожеланиям, подби
рали пропагандистов, ко

ря приступят к занятиям 
кружки «Коммунизм — 
практическая задача на
шего поколения».
* Молодежь суконной и 
картографической фаб
рик будет посещать круж
ки текущей политики.

На предприятиях ском
плектованы также круж
ки по изучению истории 
ВЛКСМ, политэконо
мии, конкретной эконо
мики.

девушка знают, в каком 
кружке они будут нын
че заниматься. Моло- 

торые смогли бы вести за- дежь совхоза «Нива» по
нятия в таких кружках, желала изучать кон- д д ^ р о л И й  ДАНИЛОВ

секретарь Тарского 
райкома ВЛКСМ:

По сравнению 
шлым годом,
«Коммунизм — практи
ческая задача нашего по
у ч е н и я»  в районе созда- 

значительно больше.
Несколько таких круж
ков будет в СУ-3 и СУ-4.

Большая часть комсо
мольцев района будет плектованы 
изучать в кружках кон- изуч е н и ю

с про- кретную экономику сель-
кружков ского хозяйства, на не

скольких отделениях это
го совхоза созданы круж- — Комплектование ком
ки «Коммунизм—прак- сомольской политсети у
тическая задача нашего нас подходит к концу,
поколения». На первом Подбираются и утвержда-
и втором отделениях Се- ются пропагандисты, ве-
мяновского совхоза ском- дутся беседы с каждым

  кружки по комсомольцем.
и с т о р и и  Инженер мясокомбина-

кретную экономику. Че- ВЛКСМ и истории КПСС, 'Та Валентина Потапова 
тыре кружка по изуче- на третьем отделении — будет вести кружок по

кружок «Коммунизм — и з у ч е н и юнию конкретной экономи
ки скомплектовано на 
нефтеперерабатывающ е м шего поколения», 
заводе.

Три кружка по изуче
нию истории ВЛКСМ 
начнут занятия в тресте 
№  1. Пропагандисты
кружков решили раз в 
месяц собирать вместе 
слушателей кружков, ор
ганизовывать для них в

и с т о р и и
практическая задача на- ВЛКСМ. На хлебоприем- 

Круж- ном пункте создан кру- 
ки по изучению конкрет- жок текущей политики, 
ной экономики, истории в автохозяйстве №  34 — 
ВЛКСМ и «Коммунизм— кружок конкретной эко- 
практическая задача на- номики. Хорошо подгото- 
шего поколения» органи- вились к началу учебно- 
зованы в Краснодарском го года в сети комсо- 
совхозе. мольского политпросве-

Сноро в районе состоит- щения комсомольцы
ся первый семинар для стройуправления №  5.

Эти и другие ответы, которые мы получили из райкомов ВЛКСМ, застав
ляют надеяться, что занятия в кр у ж ках  номсомольского политпросвещения на
чнутся организованно. Очень хорошо, что в районах города и области созда
ются нружки «Коммунизм — практическая задача нашего поколения». Огром
ную практическую  пользу принесут эти круж ки , если занятия в них пропаган
дисты будут вести вдумчиво, творчески, с использованием тех богатейших при
меров по проявлению коммунистического сознания, которые ежедневно дает 
жизнь.

К сожалению, не во всех райкомах, не во всех комсомольских организа
циях города и области уделено внимание созданию таких кружков. Ни одного 
нружка «Коммунизм — практическая задача нашего поколения» не создано в 
Куйбышевском районе. Из Кировского райкома ВЛКСМ нам ответили, что пла
нируется создать лишь один такой круж ок в комсомольской организации аэро
порта, но и это пока неточно.

Не все круж ки  имеют пропагандистов, и в райкомах ВЛКСМ порой не зна
ют о том, есть в круж ке пропагандист или нет. Так, в Куйбышевском райкоме 
ВЛКСМ нам сказали, что в артели «Ш вейник» круж ок будет вести пропаган
дист Елизавета Лаптева, Когда же мы решили поинтересоваться, как  готовит
ся Лаптева к  занятиям, то оказалось, что она уж е и не работает в артели 
«Ш вейник». Кто же будет вести там кружок? Ведь именно от подбора и рас
становки пропагандистских кадров зависит в основном успех и организован
ность занятий в кр уж ках  комсомольского политпросвещения.

В оставшиеся до начала занятий дни надо еще раз проверить, ка к  ском
плектованы круж ки  и готовы ли пропагандисты успешно повести в них за
нятия.

С ЭМБЛЕМОЙ ИНСТИТУТА
Выступая на соревнованиях, принимая участие в 

эстафетах, студенты нашего института, как и мно
гие другие спортсмены, имеют лишь номерные 
знаки.

Теперь мы решили, в отличие от других кол
лективов физкультуры, иметь свою спортивную 

-эмблему. С этой целью в институте объявлен кон
курс на лучшую нагрудную эмблему и значок. Они 
должны отражать принадлежность к студенческо
му добровольно-спортивному обществу «Буревест
ник» и специфику вуза.

Мы имеем уже несколько вариантов эмблемы. 
Так, на зеленом фоне, вырезанном в виде ромба 
или полукруга, бронзовой краской написано «СИ- 
ВАДИ». Спортивный значок приблизительно вы
глядит следующим образом: вверху развевается го
лубой флаг общества «Буревестник», внизу на фо
не автомобиля крупно выведено название институ
та. За лучшие работы, представленные на конкурс, 
установлено несколько премий.

В скором времени спортсмены института смо
гут выступать на соревнованиях со своей эмбле
мой.

В. НОСОВ,
зам. секретаря комитета ВЛКСМ автодорожного 
института.
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КОРОТКО
На одном из цеховых S

 ̂ тые
коленча- у 

валы, в последнее S

Эти девушки —утководы Осокинского совхоза. У  
Нэли Пашко и Вали Соколовой десять тысяч птиц. 
Чтобы вырастить их, необходимы знания. Поэтому ка ж 
дую свободную минуту Нэля и Валя уделяют читке 
специальных книг, журналов, где знакомятся с пере* 
довыми методами работы по выращиванию уток.

Фото Э. Савина,

j шие перемены. Здесь у 
у по инициативе мастера S 
S Павла Корнеева начато J
 ̂ соревнование за

рабочего
чисто- у 

места. Для S
На Всероссийской выставке

На экспонируемой сейчас в Москве Всероссийской 
выставке работ самодеятельных художников представ
лены произведения омичей.

В павильоне графики на многих акварелях стоит 
имя Владимира Мельникова, технического редактора 
Омского книжного  издательства. Молодой художник 
иллюстрировал произведения Антона Павловича Чехо
ва. Но главное внимание он уделяет раскрытию темы 
труда (картина «Мост строится») и величия сибирской 
природы.

Строительство моста через Иртыш показал в одной 
из акварелей и заместитель начальника планового от
дела Омской железной дороги Н. Хломенок. Среди его 
работ есть также акварель «Нефтезавод».

Миниатюры «На реке», «Ветер», «Березы» пред
ставил на выставку педагог К. Анцупов. Последняя 
особенно высоко оценивается посетителями.

Много интересных изделий представил на выстав
ку  резчик по дереву С. Абашкин.

Москвичи с интересом знакомятся с творчеством 
самодеятельных художников Омска.

3. ЛИВШ ИНА.

ДУСЯ ДОЛЖНА БЫТЬ С НАМИ!
— Я вам по-хорошему кончит работу — и уже 

говорю: Дуську не тронь- домой надо торопиться 
те, — пронзил их через И так каждый раз мать 
стекло ненавидящий встречает ее злыми, недо
взгляд старой женщины, брыми взглядами. У дру 
— Вот уж научу ее ух- гих матери как * матери 
ватом, как родителей по- А тут баптистка, иссту 
читать. пленная сектантка!.. День ш ш ие

за днем она вдалбливает £1ТО , 
дочери свои дикие, неве

вое комсомольское собра
ние.

Если бы не мать, с 
радостью бы приняли Ду- 
сю девчата в свою семью. 
Они уважают ее. Работ
ник она отличный, за хо- 

производствен-
Хоть и не ожидали "“ р пи ' гнпп ™ кие""неве- ные показатели правле-

девчата иной встречи, а жесТвенные убеждения колхоза «Советскаярастерялись. Дружной жественные уоеждения. Сибирь» не раз премиро-
стайкой нерешительно — Шить надо по писа- вало ее. И товарищ не- 
топтались они у закры- нию божьему. Надо от- плохой. Забудет иной 
тых дверей. А из окна, решиться от всего мир- раз на работе о своих 
не прекращаясь, все не- ского. домашних
елись грубые, бранные „
выкрики. Ну и разбуше- Дуся молча слушает рассмеется
валась старуха! Куда де- эти надоевшие ей бес- ко. Но тут же лицо ее
валось ее сектантское смысленные слова, и еле- тускнеет. В такие мину-
«смирение» и пропове- ды стекают прозрачными ты девчата обступают
дуемое «братство»!.. Хоть * г __ „
бы дверь открыла, чтоб струнками по ее лицу, подругу. Каждая совету-.
с Дусей поговорить. Как Что делать ей? Что? ет свое. Все горячатся.

неурядицах,
звонко-звон-

она там? Плачет, навер
ное, уткнувшись в подуш
ку. Конечно, плачет... 
Стыдно же за такую 
мать.

Редко бывает Дуся Бо 
рисова с девчатами.

Живет она внешне, как Доказывают что-то. 
и все ее сверстницы. Кон- Но не так-то просто 
чила восемь классов. Ста- разорвать те путы, кото- 
ла дояркой. В прошлом рые свила для Дуси 
году поступила на заоч- мать, фанатичная сек- 
ное отделение сельско- тантка. Настойчиво затя- 

За- хозяйственного технику- гивает’ она дочь в тем- 
т ма. Окончила уже пер- ную яму невежества, в 

вый курс. Да разве мо- которой прожила всю 
жет она после этого ве- жизнь сама. Трудно де- 
рить пустым бредням вушке порвать с родите- 
матери? Разве с ней Ду- лями, оставить их. Ведь

семью она,кормит-то 
Дуся.

Эти две силы и борют
ся сейчас в душе девуш
ки. Одна — светлая, 
правдивая, прямая. К ней

Хорошо трудятся на строительстве 68-нвартирного 
дома по улице Красный путь ш тукатуры  отдела капи
тального строительства Сибзавода Мария Улаева и 
Клава Верташенок. Ежедневно девушни выполняют 
норму на 150 — 160 процентов.

Фото С. Орлова,

сины мечты?
Нравятся ей девчата с 

фермы — и комсомоль
ский секретарь Тоня 
Киргинцева, и Клава 
Вигерина, Катя Любимо
ва, Люба Устишипа, Ма- и" тянется Дуся Борисо- 
руся Сакс. Все они, как ва всеми своими мечта- 
и Дуся, доярки. Вот им ми и думами. Другая —•! 
бы и быть ее подругами, темная, липкая, грязная. 
Но мрачная тень матери Сюда ее тянет мать
отравляет все дружеские к  ппйрпит?
чувства Ни в кино с дев- „  ^ с1Ьая сила победит г
чатами не сходишь, ни д.а!^?е о а^ал°  а!^ тор>^ост* 
ня гпбпяния вУет? В от за эт0  и отве*

р • чают сейчас комсомольцы
Особенно на евгодняш- Ивановской комплекс

ном собрании хотелось ной бригады колхоза «Со- 
побывать Дусе. Сегодня ветская Сибирь». Их 
Катя, Люба и Маруся долг — победить в этой 
вступали в комсомол. И идейной борьбе. Дуся 
она могла бы быть с ни- Борисова должна быть с 
ми... Но только взглядом нами, 
пришлось ей проводить
девушек, взволнованно Е. ШЕЛЕМИН,
шагающих на свое пер- Горьковский район.



ПО O M C K V

...
И ОБЛАСТИ

Иа полях далекого индийского штага 
Уттар Прадеш золотыми волнами колышется 
пшеница. Это наша пшеница, советская. 
Здесь, в знойном краю, проводятся опыты по 
выращиванию почти шестидесяти сортов пше- 
ницы, выведенных учеными-селекционерами 
Советского Союза. Об этом рассказал на 
законодательной ассамблее штата министр 
сельского хозяйства Моханлал Гаутам.

Телеграфная лента, принесшая к нам в 
редакцию сообщение об опытах индийских 
ученых, была лаконична и не содержала под
робностей. «А нет ли среди этих сортов си
бирских пшениц?», — подумали мы и свя
зались по телефону с Москвой — с Мини
стерством сельского хозяйства СССР.

ОМСК: Скажите, пожалуйста, есть ли 
среди сортов пшеницы, переданных департа
менту сельского хозяйства штата Уттар Пра
деш, наши, омские, выведенные учеными-се
лекционерами Сибниисхоза?

МОСКВА: Да, есть. Прежде всего — это 
«мильтурум-553». Автору этого сорта Ива
ну Николаевичу Смирнову была присужде
на Сталинская премия. Кроме того, переда
ны еще два омских сорта — «цезиум-111» 
и «альбидум-3700». Авторами этих сор
тов являются старейший ученый-селекцио
нер Николай Лукич Скалозубов и кандидат 
сельскохозяйственных наук Иван Петрович 
Петров.

« Л Ы А Ш Щ А л

ОПЕРАЦИОННАЯ»
Самолеты, вертолеты, 

машины - вездеходы — 
все виды транспорта 
находятся в распоряже
нии отделения санитар
ной авиации при Ом
ской областной боль
нице.

...Резкий телефонный 
звонок. Из Колосовки 
сообщают тревожную 
весть: под угрозой
жизнь четырнадцатилет
него Володи Кальнико- 
ва. Срочно требуется 
операционное вмеша
тельство опытного хи
рурга. Судьбу мальчика 
решают часы, даже ми
нуты. Но молодой врач 
Владислав Русаков за
ранее готов к любой не
ожиданности. Не прохо
дит и тридцати минут, 
как самолет с красным 
крестом взмывает в воз
дух. Сложная операция 
прошла блестяще, паре
нек был спасен.

Всегда начеку врачи 
отделения санитарной 
авиации, в любую мину
ту дня и ночи готовы 
они вылететь или вы
ехать на помощь к че
ловеку. Нередко опера
ции приходится делать 
прямо на месте, в труд
ных условиях. «Как об
легчить работу врача в 
таких случаях?» — не 
раз задавались вопро
сом советские медики.

Сейчас эта проблема 
решена. Омское отделе
ние санитарной авиа
ции -получило оборудо
вание для «летающей 
операционной», которое 
поможет успешно про
водить операции в лю
бых условиях. В бли
жайшие дни «летающая 
операционная» пройдет 
первые испытания.

РЕЧНОЙ 
САМОСВАЛ
Ценность изобретения 

— в его быстром распро
странении. Эти слова все
цело можно отнести к 
речному самосвалу - ле
совозу иртышского шки
пера А. Луковицкого. 
Детище изобретателя- 
самоучки судно-самосвал, 
признанное по конструк
ции лучшим на Всесоюз
ном конкурсе речников, 
заняло в этом году веду
щее место на транспор
тировке древесины вверх 
по великой сибирской ре
ке. Целая флотилия та
ких самосвалов, каждый 
из которых вместо су
ток, требовавшихся для 
разгрузки обычного лесо
воза, разгружает две 
тысячи кубометров дре
весины за полчаса, осу
ществляет теперь более 
трети перевозок всех 
лесных грузов.

На рисунке, который сделал художник Анатолий 
Садчиков, вы видите строительство нового Омского 
речного вокзала. Это будет большое красивое здание 
с максимумом удобств для пассажиров.

Н О В А Я  Ш К О Л А
Замечательный подарок получили школьники 

села Кейзесс и окрестных деревень Седельников- 
ского района — только что отстроенную большую 
среднюю школу. Здание Кейзесской десятилетки
— лучшее в районе. Просторные светлые комна
ты. отличный спортивный зал, паровое отопление
— все это будет способствовать успешной учебе 
ребят.

« В Ы Е З Д Н О  Й »  
П Р И Е М  З А К А З О В

А Т Р О С  С « В А Р Я Г А »
На мой вопрос Сергей 

Васильевич ответил ут
вердительно. Да, он слу
жил на «Варяге». Только 
был он там не в 1904 го
ду, а позже, в период пер
вой мировой войны.

— В мае 1915 года 
меня призвали в армию, 
— начал свой рассказ 
бывший матрос «Варя
га». — Попал я в Сибир
скую флотилию. В нача
ле служил в береговой 
роте, потом послали на 
курсы механиков. Вот 
оттуда-то я и угодил 
на «Варяга».

Крейсер «Варяг» был 
поднят японцами, отре
монтирован и введен в 
строй под названием 
«Сойя». В 1916 году 
Россия купила его у Япо
нии и он получил пре
жнее название. «Варяга» 
должны были перегнать 
в Мурманск. Для этого 
из Петрограда прислали 
бывалых моряков, но им 
не хватало матросов. Нас 
и послали в эту коман

ду. В сентябре мы были 
в Мурманске. Три меся
ца стояли на охране пор
та от германских под
водных лодок. В конце 
1916 года получили при
каз идти к Шотландским 
островам. В пути получи
ли радиограмму о том, 
что в России произошла 
революция, что царь 
свергнут.

После этого известия 
командир корабля хотел 
взорвать судно на мин
ных заграждениях, но 
матросы не разрешили 
уничтожить корабль. Тог
да капитан вызвал два 
английских миноносца, 
в сопровождении кото
рых мы и прибыли в Ли
верпуль. А через три дня, 
когда офицеры покинули 
судно, у нас был создан 
судовой комитет. Он свя
зался с Родиной и полу
чил указание поставить 
корабль на мертвый 
якорь. В декабре 1917 
года я прибыл во Влади
восток, а затем вернул

ся домой, в Ново-Москов- 
ку. С 1940 года живу 
в Кормиловке. Сейчас 
пенсионер.

— Вот и все, — за
кончил свой рассказ мат
рос «Варяга» Сергей Ва
сильевич Белан.

Да, не так уж долго 
пробыл Сергей Василье
вич на легендарном крей
сере, но память о нем он 
хранит до сих пор. Как 
дорогие реликвии вот 
уже больше сорока лет 
бережет он фотографии 
товарищей и судна, от
крытки городов, в кото
рые заходил «Варяг».

В. ЕРМОЛЕНКО, 
сотрудник Кормилов- 
ской районной газеты 
«За коммунизм».

Все знают, что не так- 
то просто еще заказать 
в наших ателье и маетер
ских какую-нибудь вещь: 
пальто, костюм, платье. 
Не один час нужно по
тратить, чтобы оформить 
заказ, выбрать подходя
щий фасон, материал.

И вот мы решили по
мочь омичам облегчить 
«процедуру» заказов. Мы 
обратились в местные ко
митеты предприятий го
рода и предложили орга
низовать оформление за
казов прямо на пред
приятиях, после оконча
ния смен. Наши пред
ложения были одобрены. 
Несколько раз выезжали 
мы на предприятия с за
кройщиком, кассиром, 
директором ателье. Бра
ли с собой журналы мод, 
образцы имеющихся в 
ателье материалов, тка
ней. Мы видели, как 
удобно людям оформлять 
заказы на пошив таким 
образом: не нужно вы
краивать время, чтобы 
идти в ателье, стоять 
там в очереди и т. д.

После первого выезда 
мы получали приглаше
ния приехать снова.

Уже несколько раз наш 
закройщик оформлял за
казы на пошив одежды

в магазине №  45 («По
дарки»), Делалось это
так. Когда продавец от
мерял ту или иную ткань 
покупателю, то сразу ж 
задавал ему вопрос:

— А отдать шить не 
желаете сразу? У нас
сегодня закройщик из
ателье мод №  1, можете 
выбрать фасон и офор
мить заказ.

Большинство покупа
телей сразу же после проч 
изведенной покупки охот
но отдавали ткань в по
шив.

Наш опыт мы думаем 
распространять и даль
ше. Для того же мага
зина №  45 приготовим 
объявление о приеме за
казов на месте.

Думаем, что такая фор
ма приема заказов очень 
удобна.

А. ВАВИЛОВ, 
секретарь партийной 
организации ателье 
мод № 1.

ПОДАРОК ЛЕНИНГРАДЦЕВ
Соревнование по озе

ленению и благоустрой
ству связало Ленинград 
и Омск большой друж
бой. Постоянно между 
ленинградцами и омичами 
происходит обмен опытом.

Недавно в Омске побы
вала в гостях делегация 
ленинградцев. В числе 
приехавших были на
чальник управления са
дово-паркового хозяйст
ва и зеленого строитель
ства Ленинграда тов. 
Романов, директор Мос

ковского парка в Ле
нинграде тов. Медведев, 
заведующая отделом пи
томников и оранжерейно
го хозяйства Ленингра
да тов. Коновалова и 
другие. Они передали 
омичам подарок от тру
дящихся города Ленина 
— три с половиной ты
сячи луковиц замечатель
ных цветов, растущих в 
Ленинграде: голландских
тюльпанов, крокусов, нар
циссов, тацетов. Буду
щей весной эти цветы

появятся в Омске.
Гости также сообщили, 

что один из парков Ле
нинграда будет назван Ом
ским — в честь нашего 
города, в честь дружбы 
двух городов.

Мы отправили ленин
градцам ответный пода
рок — черенки омской 
гвоздики, луковицы сор
товых гладиолусов.

Г. ШКУЛОВ, 
начальник отдела сель
ского хозяйства гор
исполкома.

Т ОЧНЫЙ пас, еще пе
редача... Удар! И шай
ба колышет сетку во
рот... Нет, это не вос

поминания об ушедшей 
хоккейной зиме. Идет обыч
ная тренировка хоккеис
тов омского «Спартака»— 
участников перв е н с т в а 
страны по классу «А». Ока
зывается, в хоккей можно 
играть не только зимой—  
асфальтированная площад* 
ка с успехом заменяет лед. 
Точно так же, как  и роли
ковые коньки — коньки  
обыкновенные. Так что тре
нировки получались самые 
настоящие.

Впрочем, эту картину  
можно было наблюдать 
несколько дней тому назад.
А сейчас омские мастера 
клю шки выехали в Ри
гу  для подготовки к Все
союзному чемпионату. Там 
они будут тренироваться 
на искусственном льду и 
проведут несколько това
рищ еских встреч с силь
нейшими командами стра
ны.

Фото А. Долгополова?'

Куда пойти
«ХУДОЖЕСТВЕ Н Н Ы Й »

«Бабетта идет на вой«
ну» — в 9-20, 11-13.
1-10. 3-05, 5, 6-55, 8-5d, 
10-45 веч,

«ЛУЧ» — «Мэнди» — в 
10-45, 12-40, 4-45, 6-35, 
8-30 и 10-15 веч. «Фома 
Гордеев» — в 2-35 дня.
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Омская пшеница на индийских полях
ВЕРТОЛЕТ НА СЛУЖБЕ ЗДОРОВЬЯ
ЦВЕ Т Ы  П Р И Е Х А Л И  И З Д А Л Е К А  

На рейдах—флотилия изобретателя-самоучкн 
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